
– Съезд был хорошо подготовлен и 
прошёл на высоком организационном 
уровне. Мне было поручено готовить 
содержательную и справочную сторону 
материалов к докладу Геннадия Ан-
дреевича Зюганова, некоторые пред-
ложения по проектам принимаемых 
съездом решений. Мы подготовили и из-
дали целый ряд книг для делегатов. Это 
отчет работы фракции, опыт работы де-
путатов региональных законодательных 
собраний, органов местного самоуправ-
ления, памятки депутатов-коммунистов 
и прочее, прочее, прочее…

Первый Съезд у нас состоялся 8 
июня 2013 года. Тогда были обозначе-
ны задачи, над которыми должны рабо-
тать депутаты-коммунисты всех уров-
ней. Благодаря решениям того съезда 
нам удалось существенно увеличить 
число наших депутатов во всех пред-
ставительных органах страны. 

Всего сегодня в депутатском кор-
пусе всех регионов более 10 тысяч 
депутатов-коммунистов. У нас в Гос-
думе 92 депутата. К слову, в прошлом 
созыве было 57. Надеемся, что после 
предстоящих выборов мы значительно 
увеличим наши ряды.

В законодательных собраниях субъ-
ектов Российской Федерации работают 
наши фракции, в них 417 депутатов-
коммунистов.

С момента последних выборов 
13 сентября 2015 года количество 
депутатов-коммунистов в органах 
местного самоуправления по стране 
увеличилось на 707 человек, и число 
их составило 9695.

В нашей республике на сегодняш-
ний день от коммунистов представ-
лены - один депутат Государственной 
Думы, 4 депутата Государственного 
Совета Чувашской Республики, 3 депу-
тата Чебоксарского городского Собра-
ния депутатов и 69 депутатов местного 
самоуправления.

В целом по стране, у нас большие 
достижения в представлении комму-
нистов в исполнительных органах вла-
сти. Мэром города Новосибирск избран 
Анатолий Локоть, Губернатором Ор-
ловской области стал Вадим Потом-
ский, Сергей Левченко победил на 
выборах в Иркутской области. Всего 
сегодня по России 228 глав, которые 
являются коммунистами.

Тенденции к росту хорошие. 
На 18 сентября в стране назначены 

выборы в Государственную Думу Рос-
сийской Федерации, также в 38 регио-
нах состоятся выборы в законодатель-
ные собрания, во многих субъектах 
будут проходить выборы губернаторов 
и в органы местного самоуправления. 
Поэтому Президиум ЦК КПРФ и при-
нял решение созвать II Всероссийский 
съезд депутатов-коммунистов всех 
уровней, избранных при поддержке 
КПРФ. В ходе съезда определены кон-
кретные задачи по работе депутатов на 
предстоящих выборах. Это тем более 
важно для нас, поскольку кроме выбо-
ров в Госдуму в республике будут про-
ходить и выборы в Государственный 
Совет Чувашской Республики, где по 
22 округам выдвинуты 86 кандидатов 
от КПРФ.

Валентин ШУРЧАНОВ: «На съезде 
определены конкретные задачи по работе 

депутатов на предстоящих выборах»
Сразу по приезду в Чебоксары со II Всероссийского 

съезда депутатов-коммунистов мы попросили делега-
та съезда Валентина ШУРЧАНОВА, являющегося пред-
седателем комиссии ЦК КПРФ по работе с депутатским 
корпусом, региональной политике и самоуправлению, 
поделиться впечатлениями.

Если ты человек 
неравнодушный 

и тебя волнуют 
социальные проблемы, 

приходи в Чувашский 
реском КПРФ!

Решить твои вопросы здесь 
тебе помогут депутаты, народные 
ревизоры, юристы, а также пред-
ставители общественных органи-
заций – женского союза «Надежда 
России», «Дети войны», Союза со-
ветских офицеров.

Двери рескома открыты для 
тебя по будням с 9 до 18 часов. 
Адрес: г. Чебоксары, пр. Мира, д. 
82 А, остановка «Новый автовок-
зал».

Вначале заседания состоялось тра-
диционное награждение орденами «За 
заслуги перед партией» ветеранов и ак-
тивистов партии. В числе награжденных 
– тренер молодежной команды КПРФ по 
мини-футболу Михаил Маркин. Футболи-
сты этой команды в полном составе при-
были на съезд. Накануне они выиграли 
кубок России, который был передан на 
хранение Председателю ЦК КПРФ Г.А. 
Зюганову.

Затем с приветствием к участникам 
съезда обратились пионеры из отряда 
имени Зои Космодемьянской (город По-
дольск).

После этого слово было предостав-
лено лидеру российских коммунистов 
Г.А. Зюганову. Он выступил с докладом 
«Мобилизация ради победы!».

В докладе Геннадий Андреевич, в 
частности, отметил: «Три года назад мы 
провели Первый Всероссийский съезд 
депутатов-коммунистов и глав органов 
исполнительной власти, избранных при 
поддержке КПРФ. На нём не только об-
судили социально-экономическое по-
ложение страны и поделились опытом 
работы. Важным итогом съезда стала 
выработка стратегии действий коммуни-
стов в органах власти и местного самоу-
правления. Это позволило укрепить ав-
торитет партии, усилить её влияние. Не 
случайно избиратели оказали высокое 
доверие нашим товарищам: А.И. Локоть 
стал мэром Новосибирска, В.В. Потом-
ский возглавил Орловскую область, С.Г. 
Левченко избран губернатором Иркут-
ской области.

Напомню, что фракция КПРФ в Го-
сударственной Думе состоит из 92-х 
депутатов. Наш товарищ И.И. Мельни-
ков занимает пост первого заместителя 
председателя палаты. В.И. Кашин, Н.М. 
Харитонов, В.П. Комоедов, С.А. Гаври-
лов, А.Ю. Русских, С.В. Собко возглав-

ляют ведущие думские комитеты. С.Н. 
Решульский и Н.В. Коломейцев многое 
делают для координации каждодневной 
работы фракции. Значительную помощь 
в её работе по своим направлениям 
оказывают Д.Г. Новиков, В.Ф. Рашкин, 
Ю.В. Афонин, С.П. Обухов, В.С. ШУР-
ЧАНОВ, В.Г. Соловьев. Многое делают 
талантливые деятели культуры Н.Н. Гу-
бенко и В.В. Бортко. Отстаивая инте-
ресы избирателей, депутаты Госдумы 
внесли 699 проектов федеральных за-
конов. Из них 132 приняты и вступили в 
силу. 244 проекта находятся на стадии 
рассмотрения: 42 из них приняты в пер-
вом чтении.

Хочу подчеркнуть, что главная зада-
ча съезда - мобилизовать всех коммуни-
стов на выборы депутатов Государствен-

ной Думы Российской 
Федерации. Ситуация в 
стране все хуже и хуже. 
Больше уже Россия не 
выдержит, если мы, ком-
мунисты, не победим.

КПРФ – настоящий 
борец за справедли-
вость. Наша партия 
– главный защитник 
человека труда. Она – 
решительный оппонент 
«Единой России», её 
различных муляжей и 
придатков. Мы с вами 
это хорошо знаем. Но 

знать это должны самые широкие народ-
ные массы. Над этим мы обязаны рабо-
тать творчески и более настойчиво».

По окончании прений по основному 
докладу с заключительным словом вы-
ступил Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зю-
ганов. Он сообщил, что параллельно с 
партийным форумом происходят еще 
два важных события: в парке «Патриот» 
воссоздается движение юнармейцев, а в 
Париже разворачивается борьба трудя-
щихся в защиту своих прав, завоеван-
ных многолетней борьбой.

«Сегодня наступило исключительно 
ответственное время», - отметил лидер 
КПРФ. Он указал на то, что у коммуни-
стов есть сильная команда, способная 
решать стоящие перед страной задачи, 
а также программа из десяти пунктов, 
получившая широкую общественную 
поддержку. Геннадий Андреевич при-
звал кандидатов от КПРФ донести пун-
кты программы до каждого избирателя, 
одновременно разоблачая антинарод-
ную политику «Единой России».

(Окончание на 2-й стр.)

28 мая в Подмосковье состоялся 
II Всероссийский съезд 
депутатов-коммунистов 

и сторонников КПРФ
На церемонии открытия 

прозвучал гимн СССР. Все-
го в работе съезда приняли 
участие около 700 человек, 
в том числе 92 депутата Гос-
думы, 106 депутатов регио-
нальных законодательных 
собраний, 226 депутатов 
местного самоуправления 
и глав исполнительной вла-
сти.

«Мы собрались на этот 
форум, чтобы обобщить 
наказы наших избирателей 
и принять обязательства 
перед гражданами России», 
- сказал во вступительном 
слове лидер КПРФ Г.А. Зю-
ганов.
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Наше дело правое!  Победа будет за нами!

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Также Геннадий Андреевич еще раз напомнил, 
что интересы страны и трудового народа должны 
стоять для коммунистов на первом месте, и имен-
но этот подход необходимо использовать в предвы-
борной борьбе и при выдвижении кандидатов в де-
путаты разного уровня. Каждый из вас, призвал он, 
должен включиться в решение следующих задач:

Во-первых, обеспечить слаженную и беспере-
бойную работу избирательных штабов.

Во-вторых, приложить все усилия для проведе-
ния действенной агитационной кампании. Макси-
мально разнообразить формы агитации. Использо-
вать акции «Красные в городе и посёлке», пикеты и 
автопробеги. Активно задействовать возможности 

партийной печати и социальных сетей.
В-третьих, поддерживать народные выступле-

ния, идти во главе защиты интересов трудящихся.
В-четвертых, умело соединять нашу программу 

с проблематикой своего региона. Постоянно ра-
ботать в трудовых коллективах, по месту житель-
ства.

В завершение Г.А. Зюганов призвал партийные 
организации активно подключиться к проведению 
мероприятий в День русского языка 6 июня, а также 
22 июня – в очередную годовщину вероломного на-
падения фашистской Германии на Советский Союз.

По итогам форума были приняты Обращение II 
Всероссийского съезда депутатов-коммунистов и 
сторонников КПРФ «За открытые и честные выбо-
ры» и Обязательства перед гражданами России.

28 мая в Подмосковье состоялся II Всероссийский съезд 
депутатов-коммунистов и сторонников КПРФ

Коммунисты первичного отделения №1 столицы 
республики удивлены и возмущены деструктивной по-
зицией руководства Чебоксарского горкома КПРФ. Из 
Интернета мы узнали о том, что полуподпольно, где-то 
в Лакреевском лесу состоялся пленум Чебоксарского 
горкома КПРФ, на котором принято решение о его са-
мороспуске. Будто бы более 20 человек, присутство-
вавших на заседании, написали заявления о выходе из 
состава горкома партии. И горком вроде как прекратил 
своё существование.

Наша первичка возмущена данным решением. Бо-
лее того, горком (первый секретарь Осипов С.Н.) не 
спросил нашего мнения.

Наше ПО-1 не участвовало в таком провокационном 
демарше. Знаем, что никаких официальных решений по 
такому важному вопросу не принималось. Недавно состо-
ялась 63-я отчётно-выборная конференция Чувашского 
республиканского отделения КПРФ. На ней абсолютное 
большинство делегатов от всех горкомов и райкомов 
КПРФ республики выразили свою решительную под-
держку курсу, проводимому Чувашским рескомом КПРФ 
и его первым секретарём В.С. ШУРЧАНОВЫМ. И на 
организационном пленуме после конференции первым 
секретарём единогласно вновь был избран В.С. ШУР-

ЧАНОВ. Это ли не яркое свидетельство оздоровления 
и укрепления республиканской партийной организации! 
И только отдельные члены Чебоксарского горкома про-
должают свою деструктивную линию.

Мы считаем, что в республиканской партийной ор-
ганизации не место фракционности и групповщине. 
Любые вопросы нужно и можно решать открыто в соот-
ветствии с Уставом КПРФ. Бюро и всё наше ПО-1 возму-
щено подобными действиями горкома, направленными 
на подрыв единства в республиканской партийной ор-
ганизации, и выражает безоговорочную поддержку Чу-
вашскому рескому КПРФ и его первому секретарю В.С. 
ШУРЧАНОВУ.

х   х   х
Члены бюро Чебоксарского райкома КПРФ с возму-

щением восприняли поступок Чебоксарского горкома 
КПРФ. Дирижёрская рука явно старая и толкнула она 
членов горкома, вопреки требованиям Устава КПРФ, 
на путь предательства интересов партии. Личная не-
приязнь к лидеру коммунистов Чувашии из-за его жест-
ких требований выполнять прямые обязанности члена 
КПРФ, а также собственные амбициозные устремле-
ния, не подкреплённые реальными делами, толкнули 
бывшее руководство горкома на путь измены. Ведь пе-

ред парламентскими выборами своей выходкой члены 
горкома наносят вред не столько первому секретарю 
рескома, сколько всей партии.

Коммунисты Чебоксарского района резко осуждают 
поступок членов горкома и призывают их опомниться и 
исправить совершённую ошибку. В том, что это ошиб-
ка, у нас сомнений нет. 

х   х   х
Обсудив сложившуюся ситуацию и принимая во вни-

мание результаты первого этапа 63-й (внеочередной) 
отчётно-выборной конференции ЧРО КПРФ и первого 
организационного пленума рескома, в ходе которого 
его первым секретарём подавляющим большинством 
голосов вновь был избран В.С. ШУРЧАНОВ, бюро Ала-
тырского горкома КПРФ постановило поддержать курс, 
проводимый руководством республиканского отделе-
ния КПРФ по сохранению и укреплению единства ря-
дов Компартии, осудить попытки раскола и подрывной 
деятельности, направленной на дискредитацию КПРФ 
в республике накануне выборов в Государственный 
Совет ЧР и Государственную Думу ФС РФ, и выразить 
полную поддержку действиям первого секретаря Ко-
митета Чувашского республиканского отделения КПРФ 
Валентина Сергеевича ШУРЧАНОВА.

В партийных рядах не место фракционности и групповщине

Во всех провластных газетах и журна-
лах огромными тиражами рекламируется 
партия власти. С утра до вечера, кругло-
суточно, по радио и телевидению партия 
власти нас «учит», как жить, обещает 
светлое будущее, рай на земле.

Партия «Единая Россия» строит дома, 
школы, детсады. Везде «Единая Россия». 
Хочется узнать, где «Единая Россия» бе-
рет столько денег? Она что, строит на свои 
собственные деньги? Зачем присваивать 
итоги труда миллионов граждан России? 
Ведь строится это все на наши налоги.

В России ужасные дороги. Не дороги, 
а направления. Почему партия власти не 
строит дороги?

Россия в числе лидеров по коррупции 
в мире. На украденные у народа сотни и 
сотни миллиардов рублей коррумпирован-
ные чиновники и депутаты всех уровней 
строят себе виллы, покупают за рубежом 
заводы, яхты, газеты… И этих самых чи-
новников назначает сама же партия «Еди-
ная Россия». Быть поближе к кормушке – 
мечта чиновника.

Господа из партии «Единая Россия», 
когда же вы начнёте борьбу с коррупци-
ей?

Как только начинается предвыборная 
кампания любого уровня, агитаторы, чи-
новники разного ранга от «Единой Рос-
сии» начинают нас запугивать. Особенно 
в деревнях и селах. Обещают, если народ 
не изберёт представителей партии вла-
сти, то после выборов прекратится финан-
сирование данных «красных» населенных 
пунктов – не будет ни света, ни газа.

Предвыборная кампания «Единой 
России», по сути, идентична предвыбор-
ным обещаниям всех придворных партий 
ельцинской эпохи.

В далеком 1996 году проходили выбо-
ры президента России. Я в то время жил 
в Магаданской области. Тогда по местным 
телевизионным каналам запугивали, что 
коммунисты уже начали строить лагеря 

(тюрьмы) для «демократов». С приходом 
Ельцина к власти в области были закрыты 
и заброшены (обесточены) десятки посел-
ков, сотни предприятий, тысячи человек 
остались без работы, жилья и средств к 
существованию. К тому времени на Колы-
ме уже закончились запасы строительных 
материалов, завезенных еще в советское 
время. Даже гвоздей не было.

Тогда Ельцин клятвенно обещал на-
роду, если через полгода его правления 
людям не станет легче, он «ляжет на рель-
сы». С тех самых пор методы последовате-
лей Ельцина не изменились. Запугивание 
и обещание манны небесной – вот всё, на 
что они способны.

Я не удивлюсь, если чиновники от 
«Единой России» однажды заявят, что по 
их указанию солнце стало светить намно-
го ярче, и продлился световой день.

22 мая в стране состоялось предва-
рительное голосование (праймериз ЕР) 
по выборам депутатов Госдумы РФ, а в 
Чувашии ещё и Госсовета ЧР. Для этих 
целей были привлечены 85 тысяч членов 
избирательных комиссий. На всю мощь 
были задействованы средства массовой 
информации, административный ресурс, 
использовалось более 19 тысяч зданий 
сферы образования, культуры, государ-
ственной власти… Команда «Единой Рос-
сии» убедительно просила принять актив-
ное участие в праймериз, обещая каждому 
проголосовавшему подарки. Разве это не 
подкуп избирателей? 

По некоторым данным, «Единая Рос-
сия» в целом по стране потратила на это 
мероприятие около 690 миллионов ру-
блей. Независимые наблюдатели сооб-
щают о многочисленных нарушениях при 
проведении голосования. Даже друг друга 
они пытаются обмануть.

И опять же вопрос, откуда деньги? Не 
с наших ли снова налогов?

С. Смирнов,
ветеран труда, Вурнарский район.

Явка на предварительное голосова-
ние ЕР в Чувашии оказалась одной из 
самых высоких по стране. И не мудре-
но. Ведь к этому внутрипартийному ме-
роприятию были привлечены государ-
ственные и общественные структуры, 
и оно приобрело характер общенацио-
нальной кампании. Людей на избира-
тельные участки заманивали любыми 
способами: широко использовались ма-
нипулятивные технологии, материаль-
ные и моральные стимулы для избира-
телей. Между тем, победители, как по 
спискам, так и одномандатным округам 
фактически были определены заранее. 
Ломать голову избирателям не при-
шлось. Специально нанятые агитаторы 
разносили по квартирам агитационные 
материалы с образцами «правильного» 
голосования, светлые лики фаворитов 
не сходили с телеэкранов и газетных 
страниц. В партийной газете были при-
ведены примеры правильного голосова-
ния за тех, кто должен был победить.

Максимально комфортные усло-
вия на праймериз были созданы для 
фаворитов – секретаря регионального 
отделения «Единой России» Николая 
Малова и предводителя чебоксарских 
единороссов Леонида Черкесова. А во-
обще ситуация выглядит парадоксаль-
но: Малов возглавляет оргкомитет по 
праймериз, Черкесов также в него вхо-
дит. Несмотря на четкие инструкции и 
заявление ЦИК России, на большинстве 
участков были использованы урны тер-
риториальных избирательных комиссий 
и кабинки для голосования.

На ряде участков в связи с большим 
количеством желающих проголосовать 
избиратели делали отметки в бюллетенях 
вне кабинок для голосования. В кабинки 
заходили по 2-3 человека, видимо, для 

контроля “правильности” голосования.
На территории большинства участ-

ков в день голосования были замечены 
агитматериалы отдельных “правильных” 
кандидатов по выборам в Государствен-
ную Думу России и Госсовет Чувашии, 
что является нарушением правил агита-
ции, установленных Регламентом пред-
варительного голосования.

Руководители ряда учреждений тре-
бовали от своих сотрудников приводить 
с собой не менее 5-10 человек, фотогра-
фировать свой заполненный бюллетень 
на мобильный телефон и присылать 
снимок для отчета.

В ходе наблюдения было выявлено 
более сотни нарушений, большинство 
из которых зафиксированы на видеока-
меры. Некоторые нарушения трансли-
ровались в режиме онлайн с помощью 
смартфонов, по ним готовятся жалобы.

Вывод напрашивается сам собой. 
Предварительное голосование едино-
россов это не что иное, как демонстра-
ция силы. Нынешняя власть всем дала 
понять, что легко может манипулировать 
избирателями по своему усмотрению 
и добиваться нужного ей результата. 
И тут можно констатировать, что прай-
мериз оказался полезным для народа: 
люди увидели реальное лицо «Единой 
России» и вряд ли так однозначно будут 

голосовать за неё на 
сентябрьских выборах. 
Памятуя о преслову-
том административном 
ресурсе, Чувашское 
республиканское отде-
ление КПРФ готовит к 
выборам команду ква-
лифицированных на-
блюдателей.

Григорий Данилов.

Опраймеризились

Ломать голову 
избирателям не пришлось

А откуда деньги на праймериз?
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Путь России – вперёд, к социализму!

Года два назад приобрела 
Основной закон Чувашской Ре-
спублики – Конституцию, вы-
пущенную тиражом в 1000 эк-
земпляров. Она издана на трёх 
языках: русском, чувашском и 
английском. Кому это нужно? 
Про государственные языки Чу-
вашской Республики понятно. А 
английский-то тут причём? Бро-
шюра стала на 31 лист толще и 
в цене, очевидно, дороже, да и 
переводчикам, надо полагать, 
выплатили приличный гонорар 
за труды.

Задаюсь риторическим во-
просом: не по требованию ли 
это американских «друзей»? 
И почему у нас множатся все-
возможные вывески, реклам-
ные материалы на английском 
языке. Понимаю, в угоду дяди 
Сэма! Какая забота! А то ведь 
иностранные собственники рос-
сийских предприятий и земель 

ненароком могут заблудиться 
на наших улицах в поисках «бу-
тиков».

Господа депутаты Госсовета 
Чувашии, примите же, наконец, 
закон, ограничивающий при-
менение английского языка на 
территории нашей родной ре-
спублики. Всевозможные табло, 
вывески, указывающие, что это 
всего-навсего магазин, кафе, 
столовая, офис банка и т.д., 
должны быть понятны каждому! 
(Например, салон YOU красоты. 
Что за YOU красота такая?) Я уж 
не говорю о засорении русского 
языка всевозможными «самми-
тами», «мэрами», «спикерами», 
«президентами», «скутерами» 
и т.п.  Люди! Давайте же будем 
любить свой родной язык!

В. Верендеева,
 д. Пархикасы, 

Чебоксарский район.

6 июня – День русского языка

Коммунисты предлагают 
поддержать государствообразующий 

русский народ
Первый заместитель председателя комитета Госдумы 

по делам национальностей В.Ф. Рашкин вместе с депутатом 
С.П. Обуховым направили премьеру Медведеву и руководите-
лю Федерального агентства по делам национальностей Рос-
сии Баринову депутатский запрос, призвав пересмотреть 
принципы распределения межбюджетных трансфертов в це-
лях преодоления дотационной дискриминации исторического 
ядра России – Нечерноземья, а также разработать комплекс-
ную госпрограмму развития русской культуры в России.

В депутатском запросе говорится, что в условиях дефицита феде-
рального бюджета особое значение для сохранения и развития госу-
дарства приобретает справедливое и эффективное распределение 
дотаций и иных видов поддержки территорий Российской Федерации. 
Особенно отчетливо прослеживается недофинансирование регионов 
с преобладающей долей русского населения. 

Усиление федеральной поддержки исторического ядра России 
имеет глубинный смысл. В городах, названия многих из которых со-
хранились со времен Древней Руси, берут истоки характер, миро-
воззрение и культура государствообразующего народа. Это Великий 
Новгород, Москва, Псков, Тверь, Муром, Рязань, Курск, Тула, Звени-
город, Вологда, Елец, Кострома, Сольвычегодск, Суздаль и другие.

Стойкость, терпеливость, миролюбие, справедливость и другие 
качества, приобретенные в историческом центре России, стали фун-
даментом государственности и позволили русским собрать 193 на-
рода и народности в одну цивилизацию.

Русская культура во многом стала наднациональной, присущие 
ей идеалы равенства, товарищества и братства объединили жителей 
всех территорий России великими смыслами и идеями.

В этой связи, необходимо не только увеличение финансирова-
ния территорий, составляющих исторический фундамент России, но 
и создание специальной государственной программы развития рус-
ской культуры, которая должна стать составной частью ФЦП «Укре-
пление единства российской нации и этнокультурное развитие наро-
дов России (2014-2020 годы)» и «Культура России (2012-2018 годы)», 
поскольку культурный прогресс для других народов невозможен без 
развития, в первую очередь, русской культуры.

Таким образом, утверждают депутаты, развитие исторического 
ядра страны и культуры государствообразующего народа будет спо-
собствовать гармонизации межнациональных отношений в России.

Правительство СССР прилагало особые усилия для всесторонне-
го развития территории и населения Нечерноземья как исторического 
фундамента России. Применение Советского опыта с учетом сегод-
няшних реалий, безусловно, способствовало бы развитию Нечерно-
земья.

Во многом развитие России зависит от решения таких проблем 
малых городов, как отток работоспособного населения и молодежи, 
низкая конкурентоспособность реального сектора экономики, высо-
кая доля убыточных предприятий и др. Для этого, в первую очередь, 
необходимо преодолеть прогрессирующий дефицит бюджетов по-
добных территорий.

Сотни подобных городов России находятся под угрозой исчезно-
вения. К примеру, административный центр Сергачского муниципаль-
ного района Нижегородской области г. Сергач с населением 20524 
человек находится под угрозой разорения из-за возможности закры-
тия сахарного завода.

В этой связи В.Ф. Рашкин и С.П. Обухов просят пересмотреть 
принципы распределения дотаций и иных трансфертов федерально-
го бюджета, уделив при этом наибольшее внимание малым городам, 
составляющим исторический фундамент России, и зоне Нечерно-
земья, а также разработать комплексную государственную про-
грамму развития русской культуры в Российской Федерации.

Пресс-служба ЦК КПРФ.

Родной язык надо любить

В Алатыре произошёл очередной акт неслы-
ханного вандализма - во дворе детского сада № 
13 "Солнышко", расположенного в центре города, 
буквально в двух шагах от здания горкома КПРФ, 
демонтирован бюст Владимира Ильича Ленина!

Об этом вопиющем событии рассказали жи-
тельницы соседних домов. Переговорить с заве-
дующей детским садом не удалось, её не было 
на месте. Побеседовали со старшим воспитате-
лем. Она сказала, что коллектив детского сада 
решил расширить детскую игровую площадку, 
оборудовать какую-то дополнительную террасу, 
в связи с чем работники учреждения обратились 
в администрацию города с просьбой убрать бюст. 
По её словам, отдел культуры мэрии не возра-
жал против такой инициативы. Да и Управление 
Роспотребнадзора по Чувашии якобы выдало на 
это соответствующее предписание. В результате 
бюст Ленина был спешно демонтирован и до-
ставлен на территорию краеведческого музея. 
Такое же объяснение произошедшего получила 
и депутат Государственного Совета ЧР от фрак-
ции КПРФ Т.А. Старёва.

На наш взгляд, эта версия событий выглядит 
очень неубедительно. Бюст занимал не так мно-
го места, чтобы за его счёт что-то где-то расши-
рять. Особенно учитывая то, что, как вспоминает 
Почётный гражданин г. Алатыря В.И. Юклутов, 
это был памятный подарок от завода "Электро-
прибор" построенному им когда-то детскому са-
дику. А с подарками так вообще-то не обходятся. 
Поэтому создаётся впечатление, что тут замеша-
на политика.

Горком КПРФ направил обращение главе 
администрации города А. Седову, где выражено 
возмущение и протест против демонтажа ленин-
ского бюста и печальной судьбы других памят-
ников советского периода, которые или были 
убраны с глаз долой, или преданы полному заб-
вению. Мы попросили его разобраться в ситуа-
ции и либо найти для этого бюста другое место, 
либо вернуть его обратно, чтобы не уподоблять-
ся властям Украины, непримиримо воюющим с 
советским прошлым.

Ответ от мэра на электронную почту почти 

слово в слово повторил то, что мы услышали от 
воспитателя детсада.

Чуть позже мы снова заглянули на террито-
рию детсада - от постамента, на котором нахо-
дился бюст Ленина, не осталось ничего, кроме 
груды мусора. А во дворе краеведческого музея 
наблюдалась до боли грустная картина: на зем-
ле, в кустах, сиротливо примостился ниспровер-
гнутый бюст Владимира Ильича, а рядом с ним 
– разобранная на части статуя Володи Ульянова, 
много лет простоявшая возле здания средней 
школы № 12. И вот именно этот ужас градона-
чальник в ответе на наше обращение называет 
передачей бюста и статуи Ильича «на хранение» 
в краеведческий музей!

Понятно, что мириться с этим мы не хотим и 
не можем. Что касается возможной судьбы бю-
ста и статуи Владимира Ильича, то картина пока 
такова. Глава администрации города А.В. Седов 
предложил горкому КПРФ забрать бюст и статую 
с территории музея, обратиться с заявлением в 
отдел архитектуры и градостроительства адми-
нистрации об определении места для их после-
дующей установки. Интересно получается: бюст 
демонтируется местными властями, а восстанав-
ливать его коммунистам, за свой счёт? 

Горком предлагает установить бюст В.И. Ле-
нина во дворе корпуса "А" Алатырского филиа-
ла ЧГУ (со стороны улицы Московской), либо на 
участке, прилегающем к зданию горкома КПРФ, 
либо в Парке ветеранов города (между стадио-
ном "Труд" и Дворцом культуры). Статую гимна-
зиста Владимира Ульянова мы предлагаем уста-
новить в Алатырском городском саду, на углу 
улиц Ленина и Кирова. Установку произвести за 
счёт средств, которые должна изыскать админи-
страция города.

Инициативная группа жителей Алатыря при 
поддержке горкома КПРФ направила обращения 
с требованием разобраться в ситуации и оказать 
содействие в определении нового места для 
установки статуи Владимира Ульянова на имя 
Главы Чувашии М. Игнатьева, прокурора ЧР С. 
Легостаева, лидера чувашских коммунистов В. 
ШУРЧАНОВА, Председателя ЦК КПРФ Г. Зюга-
нова, а также в Управление Роспотребнадзора 
по Чувашской Республике и непосредственно в 
Роспотребнадзор.

А. КИРЕЕВ,
секретарь Алатырского горкома КПРФ. 

Бьём тревогу!

ЗДЕСЬ РАНЬШЕ БЮСТ СТОЯЛ...

С 1 мая в Чебоксарах открылся сезон рабо-
ты фонтанов. Но заработали не все.  Фонтан 
возле универмага «Шупашкар» представляет 
собой жалкое зрелище.

Тридцать лет назад он был одним из лучших 
фонтанов города. Сюда приходили родители с 
детьми, смотрели, отдыхали. Невзирая на за-
прет, детишки часто плескались в воде - всё 
отдушина в жаркую погоду, ведь до Волги дале-
ковато.

Со временем фонтан обветшал, было при-
нято решение просто перекрыть воду. Так он и 
разрушается на фоне «шупашкарского» благо-
получия.

Но, оказывается, о фонтане не забыли – 
помнили все эти годы. В 2012 году Чебоксары 
получили диплом второй степени за самый бла-
гоустроенный город и премию чуть больше 5 

миллионов рублей. Средства решили направить, 
в том числе, и на восстановление фонтана.

- Мы не планируем реконструкцию существу-
ющего фонтана, а планируем построить новый 
современный светодинамический музыкальный 
плоскостной фонтан, - обещал в интервью ГТРК 
«Чувашия» в феврале 2014 года тогдашний на-
чальник Управления ЖКХ г. Чебоксары Анато-
лий Павлов.

Тогда же был объявлен открытый конкурс, 
в котором участвовали организации, имеющие 
опыт проектирования подобных сооружений. 
Фонтан планировали открыть к ближайшему 
Дню города…

Судя по нынешнему состоянию фонтана, 
можно сделать вывод: или конкурс до сих пор 
продолжается, или тех денег уже давно нет…

А. Волков.

Заброшенный фонтан
 Так было.  Так стало…

 Раньше.  Сейчас.
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Поздравляем!
Чебоксарский горком КПРФ поздравляет 

Чернова Андрея Михайловича (ПО-29) с 45-
летием и желает ему счастья, успехов в труде 
и благополучия.

х  х  х
Чебоксарский райком КПРФ и Карачуринское 

ТПО поздравляют депутата Лапсарского сельско-
го поселения от КПРФ Алексеева Артёма Михай-
ловича с днём рождения и желают ему крепкого 
здоровья, успехов в благородном труде на благо 
общества, счастья и благополучия.

Новости недели
КтО ЗАРАБОтАЛ БОЛьШЕ?

На прошедшей неделе опубликованы сведения о 
доходах и имуществе руководства столицы Чувашии 
и депутатского корпуса. Глава города задеклариро-
вал 2,146 млн. рублей, глава городской администра-
ции – 1,675 млн. руб., у глав трёх чебоксарских райо-
нов зарплата за 2015 год равнялась 860 – 880 тыс. 
руб. Напомним, что незадолго до этого стали извест-
ны доходы депутатов Госсовета Чувашии. Большин-
ство из них получают за год не менее 2 млн. рублей. 
У главы Чувашии доход – 3,83 млн. руб. Народ чи-
тает заоблачные цифры и удивляется. Большинство 
жителей республики живут на заработки не выше 
15 тысяч рублей. А народные избранники и всякого 
рода высокопоставленные чиновники, оказывается, 
зарабатывают в 8 – 10 раз больше.

РОжДАЕМОСть СНИжАЕтСя…
За первые четыре месяца 2016 года, по сообще-

нию Чувашстата, в республике родились 5290 чело-
век, что почти на 3 % меньше аналогичного прошло-
годнего уровня. Умерли за указанный период 5350 
человек. То есть число умерших превысило число 
родившихся на 1,1 %. Больше всего люди умирают 
от болезней системы кровообращения, новообразо-
ваний и болезней органов дыхания и пищеварения.

…А ЦЕНЫ РАСтУт
Также Чувашстат опубликовал данные монито-

ринга цен на отдельные потребительские товары и 
услуги. Выросли цены на лук репчатый (на 8,4%), 
морковь (на 5,9%), маргарин (на 2%), гречку (на 
1,6%), молоко (на 1,3%), подсолнечное масло (на 
1,1%). Также подорожали ржаной хлеб, яблоки, бара-
нина, рис, полукопченая и вареная колбаса, сливоч-
ное масло, соль, сыры, макаронные изделия, водка, 
курятина, сметана, сосиски и сардельки, консервы 
мясные, мука пшеничная, пшено (на 0,8−0,1%). Из 
непродовольственных товаров незначительно по-
дорожали стиральный порошок, мыло, телевизоры, 
сигареты.

ФИГУРАНтАМИ ОДНОГО УГОЛОВНОГО 
ДЕЛА СтАЛИ БЫВШИй И НЫНЕШНИй 
РУКОВОДИтЕЛИ МОЛОЧНОГО ЗАВОДА

В Вурнарском районе Чувашии возбуждено но-
вое уголовное дело в отношении бывшего директора 
молокоперерабатывающего завода. Под уголовное 
преследование также попал нынешний руководи-
тель завода. Их подозревают в сговоре с целью мо-
шенничества, сообщает региональное следственное 
управление СК России. И не мудрено. Ведь, как сле-
дует из материалов уголовного дела, единственным 
номинальным владельцем завода считается сестра 
бывшего директора, которая одновременно является 
супругой нынешнего руководителя предприятия…

УтВЕРжДЕН ПЛАН ПРИВАтИЗАЦИИ 
НА 2017 ГОД

На заседании Кабинета Министров Чувашии рас-
смотрели и утвердили Прогнозный план (программу) 
приватизации государственного имущества на 2017 
год и основные направления приватизации госу-
дарственного имущества Чувашской Республики на 
2018 - 2019 годы. Вот только названия самих объек-
тов озвучены не были. Надо полагать, чтобы народ 
накануне выборов не возмущался.

Также был заслушан отчёт о деятельности Ми-
нистерства транспорта и дорожного хозяйства Чу-
вашской Республики за 2015 год. Особое внимание 
министерством уделялось вопросам развития си-
стем автоматической фото- и видеофиксации на-
рушений Правил дорожного движения. Результаты 
впечатляют: собственникам транспортных средств 
отправлено 372 тыс. постановлений на сумму 217 
млн. рублей.

По сообщениям СМИ Чувашии.

В посёлке Сюктерка Чебок-
сарского района 10 мая отклю-
чили горячую воду. А подать её 
намереваются только через три 
месяца – аж 13 августа! Возму-
щённые жители организовали 
поселковый сход.

Прибывшие представители 
управляющей компании «Жилком-
центр», обслуживающей много-
квартирные дома в Сюктерке, и 
глава сельской администрации об-
суждать тему отключения горячей 
воды почему-то не особо хотели, а 
вынесли на повестку дня вопрос о 
размещении мусорных контейне-
ров. Проблема, конечно, важная, 
но когда же всё-таки дадут горячую 
воду? На этот вопрос так никто и не 
ответил. Говорили что-то не внят-
ное о профилактических работах, 
о ремонте, о каких-то потерях, но 
ничего конкретного так и не про-
изнесли. Затем друг за другом все 
куда-то заторопились, в очередной 
раз оставив людей один на один со 
своими бедами.

По приглашению Чебоксарско-
го райкома КПРФ на сходе присут-
ствовал и председатель Союза соб-
ственников и нанимателей жилья 

В.Н. Макаров. 
Вот как Виктор 
Николаевич про-
комментировал 
ситуацию:

- И с холодной 
водой в посёлке 
не всё в порядке. 
Имеет место сла-
бое давление в 
трубах, да и к ка-
честву воды есть 
вопросы. Песок в 
трубах, осадок на 
стенках, закупори-
вающий водоток. 
А тут ещё власти решили оставить 
сюктерцев без горячего водоснаб-
жения на чрезмерно длительный 
срок. Налицо недоработка мест-
ной администрации. Любой ремонт 
можно провести в сжатые сроки. 
Будет желание работать, будет и го-
рячая вода, а если не захотят, то и 
не включат. 

Могу привести такой пример. В 
прошлом году я побывал в Луган-
ске. Видел здания и сооружения, 
пострадавшие от обстрелов. Но 
улицы там чистые. Местные жители 
уверенно говорили, что коммуналь-

щики даже во время обстрелов ра-
ботали:  мусор вывозили, бордюры 
белили. И к слову сказать, жил я в 
гостинице, рядом с автовокзалом. 
Вода и холодная, и горячая там 
была. И это в городе, который еще 
недавно подвергался обстрелам.

Поскольку главный вопрос по-
вис в воздухе, жители Сюктерки 
приняли решение коллективно об-
ратиться за помощью к депутату 
Государственной Думы от КПРФ 
Валентину Сергеевичу ШУРЧА-
НОВУ и в прокуратуру. 

В. Николаев.

Многострадальное жКХ

Когда же в Сюктерке будет горячая вода?

«Сбитый пилот»
Пилотный проект по введению социальной 

нормы потребления электроэнергии стартовал в 
2013 году. Суть в том, что определяется базовый 
минимум расхода электроэнергии на 1 человека, 
при этом он платит по действующим расценкам, за 
перерасход плата повышается.

Начиная эксперимент, Правительство Российской 
Федерации планировало с 2014 года внедрить обяза-
тельную социальную норму по электричеству по всей 
стране. Но потом срок перенесли до 1 июля 2016 года. 
А в феврале вдруг Правительство передало введение 
социальных норм на усмотрение главам регионов.

Счётная палата Российской Федерации, проверив 6 
регионов страны и ответственных за проведение экс-
перимента Минэнерго и Минстрой России, сделало 

вывод: введение социальной нормы потребления элек-
тричества не приводит к экономии электроэнергии.

Для промышленных предприятий регионов введе-
ние социальной нормы обернулось увеличением рас-
ходов. Наиболее ущемлёнными оказываются многодет-
ные семьи и сельские поселения, которые используют 
электроэнергию для полива, а где-то и на отопление. 
Возникают расхождения между данными по прописке 
и по фактическому проживанию семей. С другой сторо-
ны, возросли размеры кражи электроэнергии.

КПРФ оказалась права, протестуя против введения 
социальной нормы на электроэнергию. Но угроза вве-
дения норм ещё не миновала.

Будем бдительны! Объединяйтесь вокруг КПРФ для 
защиты своих социально-экономических и политиче-
ских интересов. Антикризисный план КПРФ – это до-
рога в надёжное будущее трудового народа.

Н. Петров.

Раздача партийных газет идёт пол-
ным ходом. В Чебоксарах пикеты по 
раздаче газет организованы в 20 наибо-
лее оживлённых местах города, в Ново-
чебоксарске – в шести точках. Молодые 
активисты и комсомольцы в красных 
накидках с эмблемой КПРФ на прошлой 
неделе распространили более 50 тысяч 
экземпляров газет «Чебоксарская прав-
да» и «Набат в Чувашии». И что при-
мечательно, не по почтовым ящикам, а 
прямо в руки горожанам! 

Коммунисты Чебоксарского райо-
на раздавали очередной номер газе-
ты «Набат в Чувашии» на рынке села 

Ишаки, где развёрнута торговая яр-
марка. 

Д. Дарчиев, В. Верендеева.

Медали – 
«детям войны»

Собрание «детей войны» 
прошло в Новочебоксарском 
горкоме КПРФ. Секретарь 
горкома Владимир Дряблов 
ознакомил собравшихся с те-
кущей деятельностью партий-
ной организации, ответил на 
поступившие вопросы. Затем 
состоялось вручение медалей 
«детям войны». Их получили 
два десятка жителей Новоче-
боксарска, родившиеся в пе-
риод с 22 июня 1928 года по 3 
сентября 1945 года.

Газеты – прямо в руки!


